



Le Saint-Siège

PAPE FRANÇOIS

**MÉDITATION MATINALE EN LA CHAPELLE DE LA
MAISON SAINTE-MARTHE**

Samedi 9 novembre 2013

(L'Osservatore Romano, Édition hebdomadaire n° 46 du 14 novembre 2013)

L'eau qui s'écoule dans l'Église

Il est nécessaire de prier afin que l'Église puisse toujours faire s'écouler l'eau de la grâce, qu'elle soit toujours fondée sur le Christ et qu'elle lui reste fidèle, et que ses membres se laissent chaque jour convertir par Jésus. C'est ce qu'a recommandé François aux fidèles dans son homélie du 9 novembre. Le Pape a rappelé la signification de la fête liturgique de la dédicace de la basilique du Latran, cathédrale de Rome, qui a le titre de « mère de toutes les Églises de l'*Urbs* et de l'*Orbs* ». Il s'agit — a-t-il dit — de la fête de la ville de Rome, de l'Église universelle. Puis, il a tiré des lectures trois icônes qui parlent de l'Église. De la première lecture (Ezéchiel 47, 1-2.8-9.12) et du psaume 45, l'icône du fleuve d'eau qui jaillit du Temple et qui remplit d'allégresse la cité de Dieu, figure de la grâce qui soutient et alimente la vie de l'Église. De la seconde lecture (1 *Corinthiens* 3, 9-11.16-17), l'icône de la pierre, qui est Jésus Christ, fondement sur lequel est construite l'Église. De l'évangile de la purification du Temple (*Jean* 2, 13-22), l'icône de la réforme de l'Église : *Ecclesia semper reformanda*, « L'Église a toujours besoin de se renouveler parce que ses membres sont pécheurs et ont besoin de conversion ».